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ÉTAT CIVIL

Loris

Agathe

Bianca

Naissances

Mariages

Décès

Hervé MAILLEFER et Lorraine PERERA, le 27 mai à RANGUEVAUX

Jeremy BARROYER et Aurélie IAQUINTA, le 1er juillet à RANGUEVAUX

Gauthier PERRIN et Caroline SCHOOR, le 8 juillet à THIONVILLE

Julien FRANTZ et Elodie CONTI, le 12 août à THIONVILLE

Alain LECLERC, le 2 janvier (89 ans)

Fabienne MÉDERNACH épouse DI PRIZIO, le 12 mars (59 ans)

Angel SACCO, le 13 septembre (84 ans)

Marcel KRIEGUER, le 14 septembre (70 ans)

Lucie MAZZACANI épouse CASOT, le 19 septembre (65 ans)

Roland BOSSENMEYER, le 30 septembre (87 ans)

Natale GERVASI, le 07 octobre (94 ans)

Françoise SCHOSSELER épouse GUGLIELMETTI, le 21 octobre (90 ans)

Marie-France WOIRHAYE épouse PARIS, le 30 octobre (81 ans)

François VELCIN, le 30 octobre (80 ans)

Loris GUISE PASQUALOTTO né le 23 janvier 
Fils de Laurent PASQUALOTTO et Clotilde GUISE 

Bianca WEYAND née le 29 mai
Fille de Nicolas WEYAND et Chloé ADAMI

Élyam BENHAMZA né le 20 juin 
Fils de Nabil BENHAMZA et Sofia KAHOUL

Agathe STRAUSS née le 30 septembre
Fille de Jérôme STRAUSS et de Myriam BLOT

Rosy PAULY née le 20 octobre
Fille de Fabien PAULY et de Cécile MAHÉ
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Je vous retrouve avec plaisir pour cette nouvelle édition du bulletin annuel 
de notre Commune. En parcourant cette brochure, vous allez pouvoir revivre 
les moments forts qui ont jalonné l’année 2023.

L’actualité nous le montre chaque jour : le besoin de proximité et d’écoute 
exprimé par de nombreux citoyens n’a jamais été aussi élevé. Qui d’autre que 
la Commune pour remplir ce rôle ? Les élus municipaux demeurent ainsi à 
votre écoute pour vous apporter aide et conseils. A cet égard, les réunions 
de quartier constituent des rendez-vous importants, qui permettent des 
échanges partagés à même d’orienter nos décisions.

J’attache également beaucoup d’importance à l’action du conseil municipal 
des jeunes. Composé de neuf enfants, écoliers et collégiens, renouvelé 
chaque année, il constitue un lieu vivant de découverte de la citoyenneté et 
des priorités qui animent aujourd’hui la vie locale.

L’année 2024 verra s’achever plusieurs projets : la rénovation du nouveau 
cimetière, la requalification de l’accès à la place de la République au droit 
du square Roger-Persch, la modernisation de notre éclairage public, la reconstitution de notre patrimoine 
forestier. Ce sera également le point de départ du grand projet visant à rénover notre zone de loisirs du 
Fond Champ de Berger.

Côté animation, la Commune et les différentes associations ont prévu un programme très riche autour 
d’événements appréciés et qui contribuent à entretenir ce lien social si indispensable dans notre société. 
Merci à tous les bénévoles pour leur engagement et leur disponibilité. Le point d’orgue de cette année sera 
le 80ème anniversaire de la libération qui sera célébré à Ranguevaux comme dans toutes les Communes 
de France.

Voilà 35 ans que vous m’avez confié la responsabilité de conduire les destinées de notre beau village. 
Avec les adjoints et conseillers municipaux qui m’entourent et me soutiennent, je mesure chaque jour la 
responsabilité que représente cette fonction et je vous remercie de votre confiance. Je mesure aussi le 
privilège que nous avons de vivre dans ce merveilleux environnement naturel, que beaucoup nous envient.

Être membre de cette communauté ranguevalloise me rend très fier et j’ai à cœur de défendre chaque jour 
notre identité. Que 2024 nous renforce tous ensemble dans nos engagements à préserver cet héritage.
Bonne lecture à tous.

Votre Maire,
Philippe GREINER
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VIE COMMUNALE
Arrivée à mi mandat, l’équipe municipale a choisi de 
se doter de deux nouveaux adjoints afin de traiter 
les enjeux supplémentaires qui concernent notre 
Commune.
Ainsi ont été élus : 
Dominique KALUZNY-GREINER, 3ème adjointe, 
déléguée à l’environnement et à la forêt d’une part, 
à l’animation sportive et à la citoyenneté d’autre part  
Jean-Luc PROBST, 4ème adjoint, délégué à la transition 
énergétique et à l’urbanisme.

Ranguevaux Naturellement

Bienvenue dans la Newsletter Ranguevaux Naturellement, 
le courrier qui vous propose de suivre activement les 
événements du village.

Dominique Greiner

Amusons-Nous !

Relookez une chaise ou un tabouret... Exprimez votre talent, associez vos enfants et 
exposez vos oeuvres au milieu des parterres communaux !
Pour clore l'exposition dans la bonne humeur, tous les foyers qui auront participé 
seront invités à se faire photographier en famille devant leurs créations.

La permanence hebdomadaire de la conseillère 
numérique s’est poursuivie tout au long de 
l’année. Ce service porté par la CA Val de Fensch 
permet aux Ranguevallois de se retrouver chaque 
lundi après-midi au foyer socioculturel pour 
s’initier ou se perfectionner dans les usages du 
numérique. L’entrée est libre et gratuite.

Organisée fin janvier, la cérémonie de bienvenue 
aux nouveaux habitants a permis d’accueillir 
autour d’un petit déjeuner une trentaine de 
Ranguevallois, en présence des élus municipaux 
et des présidents d’association. Cette rencontre 
a été l'occasion de mieux faire connaître notre 
Commune, son cadre de vie et ses services.

Depuis l’automne, une nouvelle lettre électronique 
est adressée aux habitants. Dénommé « Ranguevaux 
naturellement », ce support illustré de nombreuses 
photos délivre des informations sur notre cadre de vie 
et notre environnement à travers les saisons.
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Réunions de quartier
Comme chaque année, le mois de septembre a donné lieu à l’organisation de 8 réunions de quartier. 
Ces rencontres avec les habitants sont très utiles car elles permettent d’échanger sur les problèmes du 
quotidien et aux élus de présenter les principaux projets et actions mis en œuvre par le Conseil municipal.
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Conseil Municipal des Jeunes
Pour sa deuxième année de fonctionnement, le Conseil municipal des jeunes a participé aux principaux 
rendez-vous et événements organisés par l’équipe municipale. Il a également visité le Parlement européen 
de Strasbourg avec ses homologues de Neufchef et Serémange.

Parlement Européen

8 Mai 2023

Ramassage des déchets
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Le Conseil a été renouvelé en septembre 2023 sur la base de nouvelles règles votées par l’assemblée 
communale, qui intègrent désormais les collégiens de 6ème. Neuf membres ont été élus, parmi lesquels 
Luck MAILLEFER, maire junior, et Axel MAZUR, adjoint junior.

Préoccupés par les questions environnementales, les nouveaux élus ont participé à la sortie organisée en 
forêt communale. Ils ont également souhaité contribuer à la réalisation des décorations de Noël.
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ÉCOLES / JEUNESSE
Avec 79 écoliers répartis en quatre classes, le groupe scolaire de l’Etang, offre des conditions de travail 
idéales. L’effectif est stable en élémentaire (51) et il progresse de 2 unités en maternelle (28) grâce à 
une petite section bien renforcée. Une vraie satisfaction pour l’équipe municipale et pour l’ensemble des 
parents.

CM1 - CM2

CE1-CE2

GS - CP

PS - MS
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Vie scolaire 

Éducation routière

Plantations de graines d'arbres

Conférence sur la biodiviersité

Tri sélectif

St Nicolas

Conte de Noël
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Parc de Ste Croix

Fort de la Falouse (Verdun)

Fête des écoles

Visite du collège

Kermesse
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Mini Jeux-Olympiques

Rencontre intersport de l'USEP
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Activités périscolaires 
En collaboration avec la ligue de l’enseignement – FOL 57 et avec l’aide financière de la CAF, la Commune 
soutient l’organisation de l’accueil périscolaire, ainsi que des activités et séjours durant les vacances.

Christelle CUNTZ

nouvelle directrice Atelier anglais

Atelier cuisine

La danse

Atelier bricolage

Atelier cirque

Carnaval

12



L'aquarium

Les centres aérés
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Raid Amazones 
Domiciliée à Ranguevaux, Marie HURLIN est professeure de sport. Elle a décidé de participer en binôme 
au raid Amazones, épreuve 100 % féminine qui allie sport, voyage, découverte, solidarité et qui s'est  
déroulée au Cambodge.

Cette aventure va permettre de mettre en lumière plusieurs associations qui œuvrent en faveur d’enfants 
en situation de handicap ou de maladie, et qui se verront reverser les surplus de fonds collectés à cette 
occasion.
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UN AN DE PRÉPARATION PHYSIQUE, 

DE MISE EN PLACE DE PROJETS DIVERS 

MAIS AU BOUT DU COMPTE UNE AVENTURE 

EXTRAORDINAIRE QUE L'ON OUBLIERA 

JAMAIS ! JE SOUHAITE À TOUS DE VIVRE 

UNE AUSSI BELLE EXPÉRIENCE ! LES 

SOURIRES DES ENFANTS SUR 

LES BORDS DES CHEMINS PENDANT 

NOS ÉPREUVES SONT GRAVÉS À 

JAMAIS DANS NOS MÉMOIRES

Marie
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Dans le même temps, un partenariat est établi avec les cycles 2 et 3 de l’école élémentaire de Ranguevaux. 
Ainsi les écoliers pourront suivre l’avancée du périple jour après jour. 

Initiation à la course d'orientation

Initiation au biathlon

Initiation à la course
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Relais petite enfance
Atelier d'animation du Val de Fensch.

Éveil musical

MERCI À TOUS LES ENFANTS 

DE L'ÉCOLE DE NOUS AVOIR 

AIDÉ ET SUIVI AU CAMBODGE 

ET UN GRAND MERCI À LEURS 

ENSEIGNANTES D'AVOIR 

ACCEPTÉ LE PROJET !
Pauline et Marie
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Avec 32 participants, la traditionnelle course de bateaux sur le ruisseau des écrevisses affiche toujours 
une belle affluence. L’imagination et la créativité des enfants, avec le soutien bienveillant de leurs parents, 
constituent aussi la recette d’un événement au succès garanti.

Cette année, la victoire est revenue à Renan DEGRELLE avec une jolie performance de 20’02. Rendez-vous 
l’année prochaine pour de nouvelles aventures aquatiques.

Course de bateaux
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Fête du sport
Le dernier rendez-vous festif avant la rentrée des classes a rassemblé 23 
participants âgés de 5 à 11 ans sur la zone de loisirs du Fond Champ de 
Berger. Une météo agréable a permis à chaque enfant de se surpasser en 
passant un bel après-midi entre copains et en repartant avec un article 
sportif en guise de récompense.

Les lauréats 2023 sont :

mini-poussins : Quentin MAILLEFER

poussins : Lison GAIGNIER

benjamins :  Sophia BISSON  (filles)

Luck MAILLEFER (garçons)
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Le cimetière communal situé rue de Neufchef a été mis en service en 1964. 
Il offrait des emprises disponibles réduites et nécessitait une remise à niveau.
Les travaux confiés à l’entreprise H.T.P de Talange ont consisté en :

la réfection des allées en schiste ;

la création d’un point d’eau en partie haute ;

l’aménagement d’espaces pour de futurs columbariums ;

le remplacement de la clôture périphérique et des portillons et portails ; 

la création d’espace de repos avec installation de bancs ;

la mise en place de massifs plantés et d’arbres ;

Coût de l’opération : 126 808 € H.T. ; 
subvention Département de la Moselle : 25 000 € 
fonds de concours CA Val de Fensch : 50 904 €.

TRAVAUX
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Début 2023, quatre rues seulement étaient équipées 
d’un éclairage public en leds. Afin de réduire la facture 
énergétique et les impacts urbains environnementaux liés 
à l’éclairage nocturne, le Conseil municipal a décidé de 
passer en leds l’ensemble des autres rues du village en 
deux tranches annuelles.

Ainsi l’année 2023 a concerné les rues de Morlange et de 
la Raide Côte, soit 57 points lumineux, pour un coût total 
de 32 127 € H.T. Une subvention de l’Etat a été perçue à 
hauteur de 9 638 €. Les autres rues seront réalisées en 
2024.

Conformément à ses engagements, l’équipe municipale a financé 
la réalisation d’une rampe d’accès à la piste cyclable à l’extrémité 
de la rue de Morlange.

Le coût des travaux s’établit à 37 084 € H.T, montant sur lequel un 
fonds de concours de 18 542 € a été alloué par la CA Val de Fensch.

Rénovation du cadran de l’horloge située sur l’église 
communale (2 250 € H.T)

Pose de stores pare-soleil dans la salle 
d’activités et de restauration du périscolaire  
(1 917€ H.T)
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Court’ voiturage
Philippe GREINER, maire de Ranguevaux, est à l’origine 
de l’initiative. « Ce sont les difficultés de transport que 
vivent les administrés qui ont été le point de départ de 
notre réflexion. Nous savons que l’opérateur Kéolis 
rencontre des difficultés pour recruter des chauffeurs 
de bus. Notre Commune disposait auparavant de  
onze allers-retours quotidiens en direction de 
Fameck et Hayange. Le résultat de la restructuration  
du réseau de transport ne nous laissait que  
trois allers et retours. Je me suis battu et j’ai obtenu  
que six voyages journaliers soient rétablis. Mais le 
transport par bus est souvent calibré pour les scolaires. 
En milieu de journée, nous ne disposons pas de trajets. 
L’idée du court-voiturage est née ».

Le principe : rendre service aux habitants et s’appuyer sur la solidarité des Ranguevallois.

C’est ainsi que 2 panneaux ont été implantés, l’un au nord de la place de la République en direction de 
Hayange, l’autre devant le square Roger-Persch en direction de Fameck. Tout habitant qui souhaite utiliser 
le service de court’voiturage se place ainsi à côté du poteau indicateur, ce qui permet aux automobilistes 
d’identifier plus facilement les personnes intéressées.

Il s’agit d’une démarche gratuite qui s’appuie sur la bonne volonté des usagers de la route sur une courte 
distance jusqu’à Hayange ou Fameck.

CADRE DE VIE

Marie Joséphine Josiane & FredéricLes adeptes du court-voiturage
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Chaque année qui passe affiche ses particularités : sur fond de 
dérèglement climatique, l’année 2022 avait été marquée par une 
sécheresse inédite et des restrictions d’eau ordonnées par l’Etat, 
qui avaient affecté fortement les choix de fleurissement et les 
pratiques d’entretien.

Même s’il n’y a plus d’année normale, on peut considérer que 
2023 a été plus équilibrée sur un plan météorologique, avec tout 
de même une particularité remarquable, marquée par une arrivée 
de l’automne beaucoup plus tardive, retardant d’autant l’entrée en 
dormance des arbres et une amplitude inédite de fleurissement. 
Cette situation interroge bien sûr nos choix d’embellissement du 
village, mais au-delà, sur la nécessité de faire évoluer le concours 
de maisons fleuries imaginé dans les années 1980.

Le label « Villes et Villages fleuris » évolue également. Pour être 
récompensées, les Communes ne doivent plus se contenter d’être 
belles comme autrefois. Elles doivent désormais être vertueuses 
et soucieuses de l’environnement. La fleur au kilo, c’est terminé. 
Le gaspillage d’eau et de végétation n’est plus le bienvenu. La 
préservation de la biodiversité est également déterminante.

Et nous le vérifions avec le passage du jury régional tous les 
trois ans. Ce label de village fleuri, c’est une fierté pour l’équipe 
municipale et aussi une garantie, car il permet aux habitants de 
mesurer la qualité de leur cadre de vie, et les invite en même 
temps à vivre en harmonie et à embellir eux-mêmes leurs 
propriétés.

Fleurissement

Selon les conseils du jury régional, nous avons aussi procédé à 
une meilleure mise en valeur du fleurissement aux entrées de 
la Commune rue de la Raide Côte et rue de Morlange, avec la 
volonté de donner plus de volume à ces espaces.

Nous mettons en œuvre ces nouvelles pratiques : moins de 
fleurs, la suppression du fleurissement suspendu, qui souvent 
fait les frais des interdictions préfectorales d’arroser, un recours 
accru aux vivaces, la réduction des volumes d’eau et un arrosage 
avec de l’eau récupérée d’une source désaffectée, la réutilisation 
d’anciens semis qui reviennent avec des compléments de fleurs 
annuelles, plus aucun produit phytosanitaire, qui nous vaut parfois 
des incompréhensions quant aux adventices qui se développent 
dans les allées du cimetière, du compostage, du fauchage tardif, 
des îlots de fraicheur avec des arbres dans tous nos jardins 
publics, etc…
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Lauréats des maisons fleuries
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ENVIRONNEMENT
Commune Nature
Pour sa première participation au label « Commune Nature », Ranguevaux a obtenu d’emblée 3 libellules, 
assorties du coup de cœur du jury.

Ce label parrainé par la Région Grand Est et l’Agence de l’eau Rhin-Meuse récompense les choix des 
communes de bannir totalement les produits phytosanitaires, de préserver la biodiversité et de restaurer 
et protéger les ressources en eau. La cérémonie s’est déroulée le 5 décembre à Thaon-les-Vosges.

Il s’agit d’une reconnaissance supplémentaire des 
engagements portés par l’équipe municipale en 
faveur de l’environnement et de la biodiversité.

Dans ce même esprit, la CA Val de Fensch et le CAUE de la Moselle étaient présents le 5 juillet à Ranguevaux 
pour lancer une opération de valorisation de la trame verte et bleue de notre territoire. L’objectif consiste 
à identifier et à préserver les différents écosystèmes naturels de la vallée (pelouses calcaires, prairies 
humides et tourbières, cours d’eau, forêts) à travers un plan d’actions global qui sera mis en œuvre sur 
tout le territoire communautaire.

Le ruisseauLe parc de la Gringue

Le jardin paysager
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Pelouses calcaires
23 hectares de collines recouverts de pelouses sèches ceinturent notre village. Cet espace naturel 
sensible abrite une faune (insectes et papillons notamment) et une flore (dont un cortège d’orchidées) 
caractéristiques des régions méditerranéennes. Le Conservatoire d’espaces naturels de Lorraine en 
assure la gestion depuis l’année 2000.

Pour en garantir l’entretien, il a choisi de recourir au pâturage animal. C’est ainsi qu’un troupeau de plus de 
200 brebis a envahi la Commune fin mai pour gagner les prairies sur les côtes dans la plus pure tradition 
de la transhumance.

A travers cette action de 
préservation des milieux 
naturels, l’équipe municipale 
entend également sensibiliser 
le grand public au respect 
du bien-être animal et à des 
méthodes de gestion des 
espaces plus écologiques.
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Forêt communale
En 2020, les attaques de scolytes ont détruit 17 hectares de résineux, soit un peu plus de 10% de la forêt 
communale. Pour permettre à ces espaces forestiers de se reconstituer, le choix a été fait de privilégier la 
régénération naturelle sur 11 hectares, c’est-à-dire de faire confiance à la résilience de la nature avec des 
jeunes pousses dynamiques.

Sur les 6 hectares restants, un programme de replantation d’environ 4000 arbres d’essences supportant 
mieux la sécheresse a été mis en œuvre (chêne pubescent, pin noir, cèdre et cormier). Les travaux ont été 
menés durant l’hiver en utilisant la technique des placeaux : les jeunes plants sont insérés dans la végétation 
par groupe de neuf, ce qui leur permet de bénéficier d’une protection naturelle contre la sécheresse durant 
les premières années.

Pour les préserver de la dent du gibier qui en est très friand, le périmètre à été entièrement clôturé. 
L’opération représente un investissement de 40 000€ HT pour la Commune, qui bénéficie d’un soutien 
financier de l’Etat à hauteur de 80%.

4 000 plants mis en terre en un jour  par des planteurs québécois
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Cette expérimentation permettra de tester en 
grandeur nature les arbres qui constitueront 
les forêts de demain. En effet, la fonction 
écologique de la forêt, par la captation du 
carbone, mais aussi par les ombrages et 
la modération des températures, s’impose 
désormais comme une priorité. La fonction 
économique est déjà moins présente, à tel 
point que la forêt coûte aujourd’hui plus qu’elle 
ne rapporte. C’est pourquoi, la préservation de 
la forêt constitue un enjeu majeur pour la vie 
de demain à Ranguevaux.

Une trentaine d’habitants 
ont participé à une 
sortie en forêt dans les 
parcelles concernées. 
Ils ont pu bénéficier des 
explications de l’ONF 
sur cette replantation 
et plus largement sur le 
rôle de la forêt.

La forêt résiliente grâce à la régénération naturelle
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VIE SOCIALE

Atelier anti-stress avec Mathilde

Téléthon 
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Repas des Aînés
Les doyens du jour

Suzanne GARATTI Maurice FAUCONNIER
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Noces de diamant des époux WATERLOT

Noces d'or des époux  NOIRÉ

Noces de diamant & Noces d'or
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Maison de retraite

Carnaval

Yvonne notre vice-doyenne

St Nicolas

Les clowns

Yoga du rire

Marché de Noël

Fête de l'été

Clémentine avec St Nicolas

Fête de Noël
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ANIMATION/VIE ASSOCIATIVE

Julien Strelzyk

Les Joyeux lurons

Les cors des Alpes
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Conférence d'Ernest Varnier sur Louis Ladurelle

Théâtre par la Compagnie 

"S'Cie des Ama'tueurs"
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Fête nationale

Fête patronale
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"Notre belle association canine poursuit ses activités 
toujours entourée de ses membres, dans des 
moments conviviaux de partage et d'entre-aide grâce 
à nos bénévoles accomplis.

Nous nous réjouissons de voir toujours affluer 
des adhérents au sein du club afin de pouvoir les 
aider dans l'éducation de leur compagnon à quatre 
pattes, ou même partager avec eux une des activités 
proposées comme l'Agil'Educ ou l'Obéissance loisir. 

L'année 2023 a encore été un succès pour notre 
concours Obéissance organisé en mai dernier avec un 
nombre de 54 participants, un record dans la région, 
dont 14 de nos membres ont obtenu avec succès 
leurs CSAU (Certificat de Sociabilité et d'Aptitude à 
l'Utilisation) et Brevet d'Obéissance, avec mention 
Excellent. Une belle réussite pour eux et une grande 
fierté pour nous!

La saison des concours s'est poursuivie au cœur de 
la Moselle avec plusieurs sorties pour deux de nos 
adhérents notamment, John et Thierry avec Minos et 
Maïna que nous félicitons encore pour leurs beaux 
parcours. 

Enfin, nous avons clôturé l'année avec notre marché 
de Noël qui a encore une fois eu un franc succès 
auprès de nos membres. 

Nous remercions chaleureusement nos adhérents 
pour leur fidélité et accueillerons avec plaisir de 
nouveaux arrivants."

Pensées particulières à deux de nos figures 
emblématiques du club canin, Tango et Gaïa, ici en 
photos, qui nous ont quittés en ce début d'année 2024, 
et qui auront marqué nos vies de passionnés pendant 
de nombreuses années. Nous ne les oublierons 
jamais.

Le Président 
Sylvain BIEJ

Club Canin
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Avec 20 défilés, cette année 2023 fût comme la précédente riche en représentations. Les municipalités 
alentours font régulièrement appel à nos services et nous répondons présents dès que cela est possible. 
Cependant, certaines dates ne conviennent pas car nous sommes déjà sollicités. 

Les musiciens de la Ranguevalloise continuent aussi de renforcer tant que possible la fanfare de Nilvange 
dont les membres viennent en retour participer à nos évènements.

Concernant l’effectif des musiciens, nous nous réjouissons du retour dans les rangs d’un des fondateurs de 
la fanfare. En effet, Roger Bisson a fait son retour au clairon avec sa fille Angelica à la lyre. Roger a entraîné 
et formé beaucoup d’entre nous et c’est un plaisir de le revoir défiler de nouveau. 

Aussi, nous avons la chance de conserver un noyau dur et motivé à chaque pupitre qui nous permet de 
proposer chaque année de nouveaux morceaux, de niveaux plutôt avancés, pour le plus grand plaisir des 
instrumentistes comme pour l’auditoire. La Ranguevalloise ajoute ainsi chaque année environs 3 morceaux 
à son répertoire.

2023 a aussi été une année d’investissement. Effectivement, nous avons remplacé les barytons vieillissants 
d’Audrey et Didier, et également la trompette de Jérôme. Le niveau haut de gamme des instruments permet 
un confort de jeu très intéressant pour les musiciens.

Les membres de la Ranguevalloise et les bénévoles ont eu le plaisir de passer une soirée à l’Auberge du Bon 
Accueil à Distroff où nous nous sommes restaurés et avons pu se divertir en jouant aux quilles dans une 
ambiance chaleureuse. A défaut de weekend en excursion, cela permet de resserrer les liens d’amitiés et de 
se détendre en fin de semaine.

La Ranguevalloise 

Carnaval

8 mai

Hommage à la RésistanceFête des sorcières
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Comme l’année précédente le bal de la Ste Cécile s’est limité à une centaine de convives, ce qui a permis aux 
musiciens de profiter pleinement de cette soirée qui s’est déroulée parfaitement bien et où tout le monde 
s’est amusé.

La Ranguevalloise remercie Monsieur le maire et son équipe municipale pour leurs aides à travers la mise 
à disposition de la salle et de leurs subventions. 

Pour conclure, la batterie fanfare La Ranguevalloise remercie toutes celles et ceux qui, par leur dévouement, 
lui permettent d’avancer, son comité, ses membres, ses bénévoles, mais aussi son chef de musique Monsieur 
Richard Beckendorf et son président Monsieur Julien Bisson. 

Le Président,

Julien BISSON

Fête nationale

Fête patronale

Ste Cécile
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Mon Village
2023 fut une année très riche en activités pour 
l’association Mon Village. Nous avons organisé 
neuf manifestations et avons apporté un soutien 
logistique à trois activités de la commune.

1. Saint Valentin 15 février

2. Chasse aux œufs 8 avril

3. Marche gourmande en partenariat avec la
MPT 14 mai

4. Fête des sorcières 17 juin

5. Repas des adhérents 1 juillet

6. Fête du village 26 27 et 28 août

7. Fête du sport 3 septembre

8. Oktoberfest ambiance bavaroise 18 octobre

9. Marché de l’Avent 25 et 26 novembre

10. Téléthon 2 décembre vente de flammes
pour un don de 800 euros

11. Saint Nicolas 2 décembre

12. Saint Sylvestre 31 décembre

13. Exposition « Lucien PERERA aurait 100 ans »
les 16 et 17 septembre

4

1

2

3

Musée du Village
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Et toujours deux activités complémentaires

Le Musée ; ouvert les mercredis soir et les journées du patrimoine les 16 et 17 septembre. 

Pour une visite des locaux contacter Christian PERERA au 06 03 74 64 44

La Section verte a nettoyé la zone de la Croix Cassée ainsi que le ruisseau en vue de la course de bateaux.

L’association garde le cap. Je remercie vivement tous les bénévoles pour leurs actions sans failles et leur dévouement 
de tous les instants. Merci aux Ranguevallois et Ranguevalloises pour leur fidélité. Merci à la municipalité pour son 
soutien logistique et financier.

Le Président,

Christian PERERA 

13

9

8 6

10

11

12
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Avant toute chose , une petite explication sur 
l’augmentation de nos tarifs. Pour maintenir un service 
sérieux au travers de produits de qualité nous avons 
augmenté nos prestations. Comme tous, nous avons 
subi l’inflation. 

2023 commence avec le défilé du carnaval, très 
apprécié par les enfants , surtout le gouter. Un grand 
merci à la Ranguevalloise pour sa prestation.

1er barbecue de l’année avec le mail tour, très apprécié 
pour la marche familiale et, son repas champêtre.

Marche gourmande en partenariat avec Mon Village 
avec une très grosse fréquentation.

Marché du terroir , fréquentation moyenne , en raison 
de températures caniculaires . Pour  l’année 2024 
nous allons faire un marché nocturne.

13 juillet en partenariat avec la mairie, une petite 
fête avec une Ranguevalloise qui réchauffe les coeurs.

20 août , animation pour les enfants du village 
avec nos stuctures gonflables. Une participation 
décevante!

Vide-Greniers . Fidèle à la tradition des moules 
frites , une participation exceptionnelle.

Activités

Motivation difficile pour les activités adultes.

La MPT vous souhaite un bel été et une bonne fin 
d’année.

Rendez-vous lors de nos prochaines manifestations 
2024.

Le Président,
Roger LUDWIG

Maison Pour Tous
Manifestations 2023
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Marché du terroir

Vide Grenier
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Souvenir Français

Créé en 1887, Le Souvenir Français est une association mémorielle reconnue d'utilité publique. Elle a pour 
objectif de sauvegarder la mémoire des combats de la France contemporains (XIX, XX et XXIème siècles).

A cette fin, elle entretient les tombes des combattants Morts pour la France, ainsi que les monuments et 
les stèles, participe à la vie commémorative et épaule les enseignants dans la transmission de l'histoire, 
en particulier par l'animation de conférences et voyages mémoriels.

L'activité de notre section locale a progressé. Elle compte un effectif de 169 membres titulaires et 33 
membres bienfaiteurs.

Elle a participé à 31 sorties dont 17 à l'extérieur du village avec le drapeau.

Une sortie scolaire – CE1/CE2 – CM1/CM2 à VERDUN a été organisée et financée par le Comité du Souvenir 
Français de Ranguevaux le 13 juin 2023 : visite du Fort de la Falouse – Dépôt de gerbe sur la tombe d'un 
soldat mosellan au cimetière militaire de Chattancourt et visite de la tranchée.

À nous le Souvenir À eux l’Immortalité

La Falouse (Verdun)

Cimetière de Chattancourt
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Le 17 octobre 2023, M. J.J. MARION Maître conférencier du Souvenir Français a rencontré les enseignantes 
et les enfants de l'école primaire afin de préparer le traditionnel concours école du 11 novembre dont le 
thème était la guerre 39-45. Remise des récompenses le 11 novembre. Nous les remercions tous pour leur 
participation (enseignants, enfants ainsi que leurs parents).

Par ailleurs je félicite les enfants du Conseil Municipal des Jeunes pour leur présence aux différentes 
cérémonies et les encourage à nous accompagner tout au long de l'année 2024. Bravo les enfants.

Je remercie tous nos adhérents qui ont réservé un agréable accueil à nos agents encaisseurs.

Le Président 
Alain WILTHIEN

Concours des écoles

Hommage à la Résistance

Conférence M. Marion 11 Novembre

8 Mai

Réunion annuelle
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Tennis Club de Ranguevaux
L’année 2023 est une bonne année en ce qui concerne le 
nombre d’adhérents de tous âges confondus pour le même 
plaisir celui de pratiquer une activité physique extérieur même 
sous une météo parfois perturbée.

Nous avons le plaisir et l’opportunité de remettre en place 
les cours de mini-tennis une nouvelle fois cette année, les 
dimanches matin de 10h00 à 12h00 pour les enfants de 5 ans 
et plus. Ces cours ont pour but de faire découvrir et initier nos 
futures générations aux sports de raquette dans le respect 
des valeurs du sport et du respect de l’autre. Nous souhaitons 
poursuivre sur cette lancée en 2024.

Une journée a été organisée mi-octobre pour clôturer cette fin 
d’année avec les enfants du club avec le passage des balles, 
où nous nous sommes retrouvés, comités, adhérents, familles 
autour d’un repas et d’une journée de rencontre sur le terrain.

Le T.C.R remercie, les enfants, les parents, les adhérents et son comité pour cette belle année 2023.

On se retrouve en 2024 dès Avril.

La Présidente,

Marie-Magdalène NEU
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U.S. Ranguevaux
Après la saison 2022/2023 et la décision prise par le comité, nous avons fait face à une 
saison 2023/2024 avec quelques soucis pour la remise en marche du Club. Mais tout 
est rentré dans l’ordre ce qui a permis de débuter la saison actuelle dans les meilleures 
conditions avec la mise en compétitions de deux équipes de jeunes dans les catégories 
U6, U7 et U9.

Ces deux équipes ont débuté la compétition au mois de septembre 2023 en obtenant de 
très bons résultats.

Les entrainements se poursuivent à la satisfaction de tous, sous la conduite des 
éducateurs dont un a obtenu le diplôme d’éducateur financé par le Club.

Les entrainements ont lieu de septembre à la trêve hivernale, au Cosec de Hayange haut 
et à partir de la reprise en mars au Stade Municipal.

A noter qu’à ce sujet, la participation est très satisfaisante ce qui nous 
permet d’envisager la création d’une équipe U11 à la rentrée de septembre.

Remerciements à la municipalité pour son soutien et également aux services 
municipaux.

Le Président,

Alain KELLER

49



secretariat.lestan@orange.fr 
35, Avenue Jeanne d’Arc -57290 FAMECK 

� 03 82 58 12 24 
www.lestanjean.com 
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06 03 75 48 78 

global.proprete@gmail.com 
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